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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Regístrense, por favor.  Por favor, diríjanse a sus curules y regístrense”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “José Miguel Cabrera, tengo palabras para ti 

ahorita, no te vayas sin verme…  Honorables diputados y diputadas que, por favor, se 

registren… por favor, ocupen sus curules, que queremos iniciar en breve con los trabajos de 

esta sesión ordinaria, en esta legislatura extraordinaria…Señores, vamos a ver si concluimos 

temprano con esto, ¿qué les parece?... 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Claro… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bueno…, está cerca.  Bien.  Solicito a los 

señores diputados…, por favor, ¿podemos tomar asiento?  Siéntense, por favor.  Miguelón, 

llámame a los diputados que estén por allá afuera… 

 

A viva voz... 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Claro.  El mundo gira, Carlos.  Por favor, 

diputados, solicito que, por favor, tomen sus respectivos asientos…  Por favor, honorables 

diputados…  Omar, cuando tú puedas.  ¡Ah! Bueno, Julito.  Bien.  Honorables diputados, 

antes de iniciar… pido a los señores diputados que, por favor, tomen sus asientos en sus 

respectivas curules y que pongan atención a la siguiente lectura que vamos a hacer, que le 

voy a solicitar a la señora secretaria que dé lectura…  Solicito su atención, colegas 

diputados…  ¡Hola!...  Les decía…, pero ponte de frente, líder, porque lo entiendo como un 

desprecio…, que quiero que pongan atención a la lectura del decreto del Poder Ejecutivo 

mediante el cual estamos, en el día de hoy, reunidos aquí. Recuerden, los procedimientos, 

¿verdad, Lupe?, siempre son importantes, las formas.  Entonces, solicito a la señora secretaria 

que dé lectura al decreto del Poder Ejecutivo que justifica nuestra presencia en este momento 

aquí, para el legislar”. 

 

 

Leído por Secretaría el Decreto No. 3-23 del Poder Ejecutivo, de fecha 13 de 

enero de 2023, mediante el cual se convoca al Senado de la República y a la 

Cámara de Diputados para que se reúnan en Legislatura Extraordinaria, desde el 

día del 13 de enero hasta el día 15 de febrero de 2023, con el propósito de conocer 

los proyectos de ley pendientes, así como cualquier otro que le someta el 

Presidente de la República o que sea sometido por iniciativa propia del Congreso 

Nacional u otro órgano constitucional dotado de iniciativa legislativa. 

 

 

LECTURA DE DECRETO  

 

________________ 
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1. COMPROBACIÓN DEL CUÓRUM Y PRESENTACIÓN DE EXCUSAS; 

 

1.1 Comprobación del cuórum 

 

Comprobado el cuórum constitucional y reglamentario, el diputado presidente declaró 

formalmente abiertos los trabajos correspondientes a la sesión ordinaria número uno (01) del 

día de hoy, miércoles veinticinco (25) de enero del año dos mil veintitrés (2023), en su 

Primera Legislatura Extraordinaria 2023. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entonces, quiero decirles a los colegas que, 

primero, estamos en una legislatura extraordinaria y que quisiéramos, desde luego, el 

Congreso tiene facultad para todo, que…, para todo lo que la Constitución le establece; pero 

que le diésemos este tratamiento a esta convocatoria del día de hoy.  ¿Qué significa eso?, que 

hay un paquete de cosas, de situaciones que, perfectamente, podemos verlas, pero tal y como 

dice la convocatoria del Ejecutivo, quedaron pendientes algunos proyectos que son de 

extrema importancia, e incluso, hemos hecho un calendario para que cada diputado pueda 

tener la posibilidad de hacer la programación de lugar de sus actividades, en virtud de la 

convocatoria que ha hecho el Ejecutivo.  En ese sentido, quiero leer ese calendario, que debe 

haber estado circulando entre los bloques, porque inmediatamente se produjo la convocatoria 

del Poder Ejecutivo, nosotros reunimos la Comisión Coordinadora e hicimos un cronograma 

de trabajo, que es el que nos ha permitido estar en el día de hoy aquí.  En ese sentido 

establecimos desde el día 13 de enero, que nos íbamos a reunir hoy, 25 de enero; establecimos 
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que podría haber una convocatoria, pero estaba sujeta a diversas circunstancias, el viernes 27 

de enero; establecimos que íbamos a producir una convocatoria el día 2 de febrero, que es el 

próximo jueves, ¿me siguen?, ¿quiénes me están siguiendo?, el día 2, que es el próximo 

jueves, y luego de eso haríamos otra convocatoria el día 13 de febrero, que es lunes; el 14, 

que es martes y el 15 de febrero, que es miércoles y ahí cierra la legislatura.  Algunos sectores, 

como es normal, se alarmaron, creyeron que nosotros debimos continuar el mismo ritmo y 

quiero resaltar el hecho que ustedes fueron, ¿verdad?, los principales protagonistas del 

trabajo que nosotros desarrollamos en el mes de diciembre, de otra manera correspondía a la 

otra ala del Poder Legislativo avanzar con algunos asuntos que ellos tenían pendientes, 

porque aquí en la Cámara quedaban muy pocos asuntos pendientes.  En ese orden, entonces, 

nosotros, que conocimos y ya ven que el tiempo…, vuelvo y se lo repito, doña Juliana, vuelvo 

y lo repito, que es importante…, no, no está bien, miren, convocatoria hoy, este calendario 

lo circulamos desde el viernes 13 de enero, pero yo sé que, ¿verdad?… Entonces, voy a 

ratificarlo, programamos sesión para hoy 25 de enero, aquí estamos gracias a Dios, ya 

abrimos la sesión; una probable sesión para el 27 de enero, pero como era probable, yo, de 

manera particular, creo que es innecesaria, todo depende, pero la tenemos ahí, yo creo que 

no es necesaria, vamos a ver el curso que toma esta; otra sesión el jueves 2 de febrero, ¿me 

sigue?, doña Juliana…., es la formalidad… Vuelvo, 25 que es hoy; probable sesión el viernes 

27, creo que no habría necesidad, pero ya veremos, esta sesión hablará ahorita; el día 2 de 

febrero, me siguen ¿verdad?; entonces 13, que es lunes, de febrero; 14 que es martes y 15; 

bueno, venimos con un corazoncito rojo, y ya ahí cerramos la legislatura.  Entonces, como 
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todos observan, el Senado de la República, en el día de ayer, finalmente, concluyó una 

primera etapa con la Ley Electoral, donde recogió una gran cantidad de inquietudes de los 

diferentes sectores y actores de la vida nacional. Y puedo decir que, incluyendo muchas 

inquietudes de las que teníamos los señores diputados, después de esa gran esa gran labor 

que hizo la comisión especial que estudió el proyecto que perimió y que lo leyó completo y 

que encontramos diferencias en alrededor de diecinueve artículos.  Entonces, el Senado 

reintrodujo la ley, nosotros la tenemos reintroducida también, por si acaso. Estábamos 

preparados, la tenemos ahí, ahorita determinaremos el tratamiento. Además de reintroducir 

la ley, hemos estado en seguimiento y hemos tenido conversaciones preliminares, sobre todo, 

lo acabo de declarar a los medios de comunicación, después del paso, que en el día de ayer 

dio el Senado de la República, que aprobó en primera lectura una versión de la ley electoral, 

que más o menos recoge una gran cantidad de inquietudes, no las recoge todas, pero proclamo 

aquí la voluntad de los diputados de chequear con el Senado. Vamos a ver cómo, sin que se 

conforme una comisión, pero, cómo damos seguimiento. Hemos conversado con algunas 

bancadas para ver de qué manera podemos dar seguimiento a que el proyecto, todavía se 

mejore, para ver si el que viene, finalmente, aprobado, es un proyecto que cumpla con las 

expectativas mínimas que el país, en este momento, está reclamando, sobre la Ley del 

Régimen Electoral.  Si ocurre así, pues será una bendición, porque, entonces, nosotros aquí 

nos veremos precisados a verificar si podremos, podríamos aprobar, o no, la versión que 

venga del Senado.  Pero, de antemano, les digo que hoy, con la versión que acogió en el día 

de ayer el Senado de la República, estamos mucho más cerca de lograr, si no un consenso, 
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un entendimiento, con esta importante ley, que yo no tengo dudas…, que yo no tengo ninguna 

duda de que fue el motivo principal por el cual se convocó a esta legislatura extraordinaria.  

Entonces, en ese sentido, la exhortación que quiero hacerles es que verifiquemos…, he 

conversado con el señor presidente de la comisión, para que abramos un hilo de 

comunicación con el Senado de la República, y ver de qué manera podemos incidir…, en el 

Senado hay también una apertura, de hecho, ya hemos tenido algunas conversaciones, desde 

luego, hay que ampliar el radio de acción, porque esas conversaciones pudieran llevarnos al 

logro de entendimientos que posibiliten que la versión que traiga..., que venga aquí aprobada 

del Senado, sea bien acogida por esta Cámara de Diputados.  Eso no significa que no 

tengamos la prerrogativa de hacer modificaciones, claro que sí, siempre las tendremos.  En 

ese orden, entonces, yo quiero decirles que podremos trabajar, ampliamente, sobre los 

aspectos que están pendientes.  Entonces, ¿qué yo quiero proponer?, yo sé que hay también 

diputados que… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Hoy es miércoles, los previos son los martes, 

de las sesiones ordinarias.  Entonces, hay varios diputados pidiendo previos…  De verdad, 

que…, un poco, como que no nos hace sentido, vamos a ver ahorita si podemos, en algunos 

casos, dar algunas informaciones que nos posibiliten agilizar los trabajos que tenemos 

pendientes sobre temas muy puntuales, y aunque tenemos una agenda, que el viernes 13 de 
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enero, de este mismo mes, dejamos todo el resto, le voy a proponer a la Comisión 

Coordinadora, que solo en la próxima sesión nos vamos a los temas puntuales, porque, la 

verdad es que estamos en una especie de semireceso, por eso tenemos hasta programada, 

salvo, siempre, que ocurra una situación de fuerza mayor, y nosotros nunca podemos 

renunciar a nuestra prerrogativa constitucional de convocar a este Pleno cuando sea 

necesario, si está abierta la legislatura, no vamos a renunciar a ello, pero, en la medida de lo 

posible, queremos sujetarnos a este calendario que hemos hecho, porque eso le permite a los 

señores diputados… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Exacto.  Establecer la calendarización de sus 

actividades. Por ejemplo, aquí tenemos diputados que estaban fuera del país y que llegaron 

ayer para participar en esta sesión, y que se van mañana, de nuevo, a continuar con sus…, 

con actividades que ya estaban programadas, porque, tenemos que recordar que, en este 

momento, ordinariamente, no es período legislativo.  Entonces, por eso, yo quisiera contar 

con los señores diputados para lograr que conozcamos solo de los temas puntuales y que lo 

demás tema, hablaré en la Comisión Coordinadora para la próxima agenda, nosotros lo 

dejamos en suspenso, para a partir del 27, entrar en un período.  Que, por cierto, les adelanto 

que el 27 de febrero es lunes, chequeen el calendario, ¿es lunes, verdad?, entonces, para que 

todos los diputados sepan, me propongo convocar, o sea, la convocatoria del 27 no es mía, 
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es la Constitución que la hace. Primero, abrir la legislatura aquí, a las ocho (8:00) de la 

mañana y luego al discurso de rendición de cuentas del señor Presidente de la República. 

Entonces, me propongo convocar al otro día, que es martes, y convocar el miércoles, así le 

damos entrada a una gran cantidad de proyectos; y la semana entrante, entonces, la dejamos 

abierta para el trabajo de comisiones, ¿de acuerdo? Porque siempre es bueno ir 

adelantándonos para que todo el mundo conozca los calendarios de las sesiones del Pleno. 

Llegará el momento, ya, cuando las próximas generaciones asuman el control de esto, que 

las sesiones deberán estar programadas, las sesiones del Pleno, con tiempo, todo el mundo 

sabe cuáles son los días, etcétera”. 

________________ 

 

2. PRESENTACIÓN AL PLENO DE LOS ÓRDENES DEL DÍA, Y LECTURA Y 

APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE SESIONES PENDIENTES; 

 

2.1. Orden del día de la sesión correspondiente al miércoles 25 de enero de 2023. 
 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entonces, quiero someter a votación, con la 

observación que acabo de hacerles, el orden del día que preparó el pasado viernes 13 de 

enero, la Comisión Coordinadora.  Los diputados que estén de acuerdo con este orden del 

día, por favor, exprésense pulsando ‘sí’ y si no estuvieren de acuerdo, por favor, se expresan 

pulsando ‘no’. Está colgado en la página de la Cámara de Diputados, todos los diputados lo 

tienen a su disposición en su servidor.  A votación el orden del día”. 
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Votación 001 

Sometido a votación el orden del día de la sesión 

correspondiente al miércoles 25 de enero de 2023:  

APROBADO.  135 DIPUTADOS A FAVOR DE 135 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “No han activado a 

Cedeño, se pasó el tiempo, pero… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Fue aprobado el orden del día.  Entonces, de 

inmediato, aprobado el orden del día, voy a solicitar al señor secretario que dé lectura a otra 

correspondencia, esta viene del Senado de la República.  Adelante, señor secretario”. 

 

2.2  Lectura y aprobación de actas. 

 

 

Actas disponibles en intranet e internet para conocimiento y 

revisión. 

 
No hubo. 

 

 

Actas para fines de aprobación del Pleno.  

 
No hubo. 

 
________________ 

 

 

 



 
 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA REPÚBLICA DOMINICANA 
DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 01 DEL MIËRCOLES 25 DE ENERO DE 2023 

 

Página 10 de 27 
 

3. LECTURA DE CORRESPONDENCIAS SIGUIENDO EL ORDEN DE 

FECHA DE RECEPCIÓN; PRESENTACIÓN AL PLENO DE INFORMES 

REMITIDOS AL CONGRESO POR DISPOSICIÓN LEGAL, ENTRE 

OTROS; 

 

3.1 Lectura de correspondencias. 

 

3.1.1  Comunicación  No.0000459, de fecha 13 de diciembre de 2022, del 

presidente del Senado de la República, ingeniero Eduardo Estrella, 

mediante la cual informa la aprobación de la Comisión Bicameral 

solicitada, para el conocimiento del proyecto de   Ley Orgánica de 

Fiscalización y Control del Congreso Nacional.                                                                                                                                                                                                                                   

Recibida el 14 de diciembre de 2022. 

 
 

LECTURA DE CORRESPONDENCIA 

 

 

3.2 Presentación de informes remitidos al Congreso en virtud de una 

disposición legal.  

 
No hubo. 

 
________________ 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien, entonces, voy a solicitar que dejemos 

sobre la mesa toda la estructura 8, para que conozcamos de la estructura 9, ¡su atención, por 

favor!  Los diputados están fuera de forma.  Voy a solicitar que dejemos sobre la mesa toda 

la estructura 8, para que conozcamos de la estructura 9.  A votación”. 
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Votación 002 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que fuese 

dejado sobre la mesa el conocimiento de la estructura 8 del 

orden del día, para pasar a conocer la estructura 9, resultó:  

APROBADO.  128 DIPUTADOS A FAVOR DE 128  

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Yo reitero, esta 

sesión no debe ser muy larga.  Chequeen sus cartones”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, el dejar toda la estructura 8 sobre 

la mesa, para de inmediato conocer la estructura 9.  Y quiero que pongan atención, por favor, 

la estructura 9, a veces, es rutinaria, hoy no lo es.  Su atención, por favor, vamos a conocer 

la estructura 9. Casi siempre la estructura 9 es rutinaria, porque son proyectos que van 

directamente a comisión, hoy no lo es”. 

 

________________ 

 

9. INICIATIVAS PARA SER TOMADAS EN CONSIDERACIÓN, SIGUIENDO EL 

ORDEN CRONOLÓGICO DE SU DEPÓSITO EN LA UNIDAD DE REGISTRO 

DE LA SECRETARÍA GENERAL; 

 

PUNTO NO.9.1:  Proyecto de ley que crea un juzgado de paz en el distrito municipal 

Cabeza de Toro, municipio Tamayo, provincia Bahoruco. (Proponente(s):  Rafael Cuevas 

Jiménez). Depositado el 30/11/2022.  

»Número de Iniciativa: 09121-2020-2024-CD  

 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=167232
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Lo declaramos tomado en consideración y lo 

remitimos a estudio de la Comisión Permanente de Justicia.  Quiero que los señores diputados 

tomen asiento”. 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.2:  Adenda No.2 suscrita el 22 de abril de 2022, entre el Estado 

Dominicano y la Fiduciaria Reservas, S. A., al contrato de fideicomiso de fecha 14 de 

enero de 2021, para el desarrollo turístico de la provincia Pedernales (Fideicomiso Pro-

Pedernales).  (Proponente(s):  Poder Ejecutivo). Depositado el 11/01/2023.  

»Número de Iniciativa: 09160-2020-2024-CD  

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Lo que ustedes vayan a hacer háganlo en 

silencio, por favor y les pido a los que están conversando que yo no tengo que oírlos aquí.  

Entonces, este proyecto, quiero edificar a la sala… y ¿Tobías no está aquí?  Miren, este 

proyecto, a raíz de una intervención que tuvo el diputado Tobías Crespo, lamento que él no 

esté, y el diputado José Horacio, este proyecto, el señor diputado Tobías Crespo, colega, y el 

diputado José Horacio Rodríguez, señalaron, en una intervención que tuvieron, pública, que 

el Ejecutivo debió haber mandado la adenda 2, que el Ejecutivo no la envió porque entendía 

que por las características de la misma no debía venir al Congreso.  Nosotros, a través del 

personal de apoyo, OFITREL y todo el equipo de la Secretaría General Legislativa, hicimos 

un estudio de la situación, y como somos responsables, el estudio nos recomendó que sí que 

los diputados tenían razón.  Y entonces, que esa adenda, también debía venir aquí al Congreso 

Nacional. De inmediato yo me comuniqué con el señor Consultor Jurídico del Poder 

Ejecutivo y le solicité que la enviara, esta importante adenda.  Y entonces, ahora, yo lo que 

quiero es solicitar que la misma, para que se conozca con mayor detenimiento, que sea 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=167232
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tomada en consideración y remitida a la comisión especial que estudió la adenda 3.  Muchas 

veces nosotros nos fundamentamos, para la toma de decisiones, en lo que nos recomienda el 

equipo, y nosotros hicimos la consulta, y ciertamente, los diputados tenían razón, en virtud 

de que esa adenda debió venir también al Congreso Nacional, y nosotros así se lo dijimos al 

Consultor Jurídico del Poder Ejecutivo.  ¿La comisión que estudió el número 2 fue la de 

Hacienda?... 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “¡Ah!, okey.  Lo que estudió la especial fue la 

otra ley.  Okey.  Entonces, lo declaramos tomado en consideración, y lo remitimos a estudio 

de la Comisión Permanente de Hacienda”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.3:  Proyecto de ley que declara la provincia Samaná, Provincia 

Ecoturística. (Proponente(s):  Pedro Manuel Catrain Bonilla). Iniciado en el Senado el 

23/11/2022 y aprobado el 07/12/2022. Depositado en la Cámara de Diputados el 12/01/2023.  

»Número de Iniciativa: 09163-2020-2024-CD  

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Del Senador Pedro Catrain. Este, también, lo 

declaramos tomado en consideración, lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente de 

Turismo”. 

________________ 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=167232


 
 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA REPÚBLICA DOMINICANA 
DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 01 DEL MIËRCOLES 25 DE ENERO DE 2023 

 

Página 14 de 27 
 

PUNTO NO. 9.4:  Proyecto de ley que declara la ciudad de Neiba como la capital de la 

uva. (Proponente(s):  Melania Salvador Jiménez). Iniciado en el Senado el 28/09/2022 y 

aprobado el 07/12/2022. Depositado en la Cámara de Diputados el 12/01/2023.  

»Número de Iniciativa: 09165-2020-2024-CD  

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Lo declaramos tomado en consideración, y 

lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente de Cultura”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.5:  Resolución aprobatoria del contrato No.D.O 21/2016 de ejecución de 

obra, suscrito el 10 de marzo de 2022 y su adenda del 11 de julio de 2022, entre la 

Corporación del Acueducto y Alcantarillado de Santo Domingo (CAASD) y el 

Consorcio Acciona Infraestructuras S.A., , para diseño y ejecución del proyecto de 

ampliación acueducto oriental, barrera de salinidad y transferencia a Santo Domingo 

Norte, correspondiente al procedimiento de licitación público internacional, 

REF.CAASD-LPI-01-2016, por un monto de US$101,308,568.35 dólares de los Estados 

Unidos de América.   (Proponente(s):  Poder Ejecutivo). Iniciado en el Senado el 12/10/2022 

y aprobado el 12/01/2023. Depositado en la Cámara de Diputados el 13/01/2023.  

»Número de Iniciativa: 09167-2020-2024-CD  

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Este proyecto fue aprobado por el Senado de 

la República, nosotros lo declaramos tomado en consideración, y lo remitimos a estudio de 

la Comisión Permanente de Hacienda”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.6: Resolución aprobatoria del contrato No.P.S. 009/2013 de gerencia de 

ingeniería, suscrito el 06 de junio de 2013, entre la Canadian Commercial Corporation 

(CCC) y la Corporación del Acueducto y Alcantarillado de Santo Domingo (CAASD), 

para la construcción, procura y suministro de bienes para el proyecto de saneamiento 

pluvial y sanitario de la Cañada Guajimía (Fase II), Santo Domingo Oeste, provincia 

Santo Domingo y sus adendas, por un monto de US$168,481,971.00 dólares de los 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=167232
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=167232
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Estados Unidos de América. (Proponente(s):  Poder Ejecutivo). Iniciado en el Senado el 

12/10/2022 y aprobado el 12/01/2023. Depositado en la Cámara de Diputados el 13/01/2023.  

»Número de Iniciativa: 09168-2020-2024-CD  

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Este proyecto, también, lo declaramos 

tomado en consideración, y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente de Hacienda”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.7:  Proyecto de ley para la administración de bienes incautados, 

secuestrados, abandonados, decomisados y en extinción de dominio. (Proponente(s):  

Poder Ejecutivo , Félix Ramón Bautista Rosario, Pedro Manuel Catrain Bonilla). Iniciado en 

el Senado el 13/12/2022 y aprobado el 12/01/2023. Depositado en la Cámara de Diputados 

el 19/01/2023. (Ver Iniciativa No.09019-2020-2024-CD).  

»Número de Iniciativa: 09176-2020-2024-CD  

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Este proyecto, yo quiero hacer una propuesta, 

atención las diferentes bancadas.  Es un proyecto complementario de la Ley de Extinción de 

Dominio…  Su atención, honorables… ¿qué es lo justo?, nosotros nombramos una comisión 

bicameral que estudió el proyecto, ya el Senado conoció este proyecto, viene del Senado, lo 

conoció en primera y segunda lectura, ¿qué nosotros sugerimos?, mandar este proyecto a una 

comisión especial, ¿integrada por quiénes?, por los miembros de la misma comisión de 

extinción de dominio que representaron la Cámara de Diputados, se entiende, ¿verdad?, eso 

es lo ideal, porque ellos tienen el ‘know how’.  Entonces, someto a votación que este proyecto 

sea enviado… 

 

A viva voz… 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=167232
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=167232
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, si es un procedimiento, yo estoy 

sometiendo uno, si usted tiene uno contrario, sométalo, adelante.  Dionicio, tiene la palabra”. 

 

Diputado Juan Dionicio Rodríguez Restituyo:  “Que nosotros el 24 de octubre, depositamos 

un proyecto de ley que tiene la misma característica, que es de administración de bienes 

incautados, decomisados y abandonados, proveniente de la ley que regula el proceso de Ley 

de extinción de dominio, de bienes ilícitos y de otros hechos punibles, para que no haya 

disparidad en término procedimental, que la comisión, también, pueda conocer este proyecto 

para que sea fundido en una sola propuesta”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Jiménez.  Diputado…, correcto…, diputado 

Alexis Jiménez”. 

 

Diputado Alexis Isaac Jiménez González:  “Presidente, queremos secundar su propuesta, 

pero agregar, como es un tema eminentemente jurídico, que fuera de la Comisión Especial, 

que puede ser presidida por Elías Báez, se toman en cuenta los miembros de la Comisión de 

Justicia, ya que lo mismo le ayudamos, no en el caso mío particular, sino, para revestir de 

más estirpe en el tema jurisdiccional a esa Comisión Especial que hizo un gran trabajo”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “ Bien… 
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A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, está bien.  Entonces, someto a votación 

que este proyecto sea enviado a una comisión especial.  Los que estén de acuerdo pulsen ‘sí’ 

y los que no estén de acuerdo pulsen ‘no’, por favor, y que la comisión especial sea apoderada 

del otro proyecto, también, y de todos los proyectos, cuántos traten sobre la misma materia.  

Estamos votando”. 

 

Votación 003 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley fuese remitido a estudio de una Comisión 

Especial, resultó:  APROBADO.  131 DIPUTADOS A 

FAVOR DE 131  PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Fue aprobada.  Entonces, sometemos que los 

proyectos, no importa en las comisiones donde estén, vayan, también a esa misma Comisión 

Especial.  Los que estén de acuerdo pulse en ‘sí’ y los que no estén de acuerdo pulsen ‘no’, 

los proyectos que tengan que ver con la misma materia”. 

 

Votación 002 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

conocimiento de las iniciativas que tengan que ver con 

extinción de dominio sean remitidas a estudio de la Comisión 

Especial designada para el estudio de la iniciativa 09176-2020-

2024-CD, resultó:  APROBADO.  132 DIPUTADOS A 

FAVOR DE 132  PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 
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Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Todos los proyectos 

que tengan que ver con esa materia, que tengan diferentes comisiones, que vayan a esa 

comisión, porque eso es lo lógico… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces, ahorita damos a 

conocer la comisión…  Lo que pasa es que estamos un poquito agripados”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO.9.8:  Resolución aprobatoria de la adenda No.4 suscrito el 20 de abril de 

2021, al Acuerdo de Contrato No.11689, de fecha 20 de julio de 2009, para el proyecto 

múltiple de la presa Montegrande y la rehabilitación y complementación de la presa 

Sabana Yegua. (Proponente(s):  Poder Ejecutivo). Iniciado en el Senado el 19/10/2021 y 

aprobado el 18/01/2023. Depositado en la Cámara de Diputados el 20/01/2023.  

»Número de Iniciativa: 09177-2020-2024-CD  

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Nosotros lo vamos a declarar tomado en 

consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión Permanente de Hacienda…  

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “En la comisión, Puma”. 

 

________________ 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=167232
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PUNTO NO.9.9:  Proyecto de ley Orgánica de Régimen Electoral. (Proponente(s): Julito 

Fulcar Encarnación, Pedro Tomás Botello Solimán). Depositado el 20/01/2023. (Ref.09152-

2020-2024-CD).  

»Número de Iniciativa: 09178-2020-2024-CD  

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Este proyecto, en virtud del curso que han 

tomado los acontecimientos, nosotros entendemos que debemos tomarlo en consideración, 

remitirlo a estudio de la comisión especial que ha estado estudiando el proyecto, sin perjuicio 

de que continúen las conversaciones y ver el curso que le vamos a dar, que se está tomando 

por parte del Senado de la República.  En ese sentido, voy a someter la moción de que sea 

remitido a estudio de la Comisión Especial, que ya está formada… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “¿Diferente?”. 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muy bien, así lo haremos, gracias.  Someto 

a votación que sea remitido a estudio de la Comisión Especial que ha estado a cargo del 

estudio del mismo.  A votación, ‘sí’ o ‘no’”. 

 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=167232
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Votación 005 

Sometido a votación que el proyecto de ley fuese remitido a la 

Comisión Especial que lo estudió en la legislatura pasada, 

resultó:  APROBADO.  129 DIPUTADOS A FAVOR DE 129  

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, entonces, está pendiente dar 

lectura a esa comisión”. 

________________ 

 

PUNTO NO. 9.10: Proyecto de ley sobre Fideicomiso Público. (Proponente(s): Amado 

Antonio Díaz Jiménez, Francisco Antonio Solimán Rijo, Rosendy Joel Polanco Polanco). 

Depositado el 24/01/2023. (Ref.07414-2020-2024-CD).  

»Número de Iniciativa: 09181-2020-2024-CD 
  

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Tiene la palabra el colega Julito Fulcar, 

adelante”. 

 

Julito Fulcar Encarnación:  “Esta ha sido una iniciativa que ha sido ampliamente discutida 

en las diversas comisiones que han tenido a bien trabajar este proyecto y es una iniciativa 

que fue justamente aprobada por la Cámara de Diputados en la pasada legislatura y que 

perimió en el Senado. El proyecto ha sido sometido tal y como fue aprobado por esta Cámara 

de Diputados sin ningún tipo de modificación.  En ese sentido, honorable presidente, 

compañeros y compañeras, lo que estamos planteando es que este proyecto sea liberado de 

todo trámite, entiéndase, sea liberado de la lectura del proyecto, de ir a comisión y que sea 

conocido, directamente, en el día de hoy por este Pleno de la Cámara de Diputados.  Muchas 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=169353
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gracias, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien, entonces, voy a someter el 

procedimiento que ha solicitado el colega Julito Fulcar, los que estén de acuerdo pulsen ‘sí’, 

y los que no estén de acuerdo pulsen ‘no’, por favor.  A votación, ‘sí’ o ‘no’.” 

 

Votación 006 

Sometido a votación el procedimiento propuesto por el 

diputado Julito Fulcar Encarnación, a los fines de que el 

proyecto de ley fuese liberado de los trámites de lectura y 

estudio en comisión, resultó:  APROBADO.  86  

DIPUTADOS A FAVOR, 11 DIPUTADOS EN CONTRA DE 

97  PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos votando 

‘sí’ o ‘no’.  Voten, por favor.  ‘Sí’ o ‘no’, según sea su criterio…  Voten, por favor; varios 

diputados no han ejercido su derecho al voto… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces, aprobado liberarlo…, 

liberado de los trámites de lectura y de ir a comisión.  Entonces, voy a someter en primera 

lectura el proyecto de Ley del Fideicomiso Público.  Los diputados que estén de acuerdo 

pulsen ‘sí’, y los que no estén de acuerdo pulsen ‘no’, por favor, en primera lectura”. 

 

Votación 007 

Sometido a votación el proyecto de ley, resultó:  VOTACIÓN 

NO VÁLIDA.  90 VOTOS EMITIDOS. 
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Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Este es el mismo 

proyecto que aprobó la Cámara en la pasada legislatura.  Estamos votando ‘sí’ o ‘no’… 

 

A viva voz... 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “No, estamos 

votando, cuando se está votando no hay palabra.  Estamos votando ‘sí’ o ‘no’.  Voten, por 

favor, ‘sí’ o ‘no’… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Votación no válida.  Tenemos que 

prepararnos, vamos a votar de nuevo… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Cuando estemos fuera de la votación.  Pido 

a los señores diputados que ocupen sus curules, que estamos votando, por favor.  Ocupen sus 

curules.  Pido a los señores diputados que, por favor, ocupen sus curules.  Su atención, por 

favor… Diputado, ocupe su curul.  Llamo a los señores diputados a que ocupen sus curules, 

por favor… Bien, pido a los señores diputados que, por favor, ocupen sus curules.  ¡Vamos 

a arriba!, por favor.  ¿Nos podemos sentar?, ¡qué difícil!  ¡Vamos a arriba!, voy a someter 

inmediatamente estemos todos sentados, vamos a ver.  Voy a llamar por su nombre a los 
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diputados que andan ‘cucuteando’ en otras curules”. 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Exacto.  ¿Podemos?, aquí vamos.  Por favor, 

¿podemos sentarnos en nuestras curules?... bien, entonces, voy a someter de nuevo como 

corresponde en una segunda votación, por favor, diputados.  Someto a votación, en primera 

lectura el proyecto de ley que está en el 9.10, sobre Fideicomiso Público. Los diputados que 

estén de acuerdo pulsen ‘sí’, y si no están de acuerdo pulsen ‘no’, por favor”. 

 

Votación 008 

Sometido a votación, por segunda vez, el proyecto de ley, 

resultó: VOTACIÓN NO VÁLIDA.  91 VOTOS EMITIDOS. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Votación no válida de nuevo, ahora hay que 

esperar tres minutos”. 

 

TRES MINUTOS REGLAMENTARIOS 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “…yo estoy sentado en la mía, predico con el 

ejemplo.  Les pido a los señores diputados que ocupen sus respectivas curules, por favor.  Yo 

estoy sentado en la mía… Estoy sentado en mi curul, y les pido, asimismo, a los demás 

diputados, que por favor, ocupen sus curules.  Eso es…  Eso es…  Vamos arriba.  Okey.  
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¿Nos podemos sentar?  Cada uno a sus respectivas curules.  Bien, por favor…  Okey…  

¿Estamos en esto?...  Bien… Ahí vamos.  Pido a los señores diputados que ocupen sus 

curules, que vamos a votar, tercera votación.  Bien.  Voy a proceder a someter a votación, 

pido a los señores diputados que, por favor, ocupen sus curules.  Aquí vamos.  Estamos 

conociendo el 9.10 del orden del día; ya fue liberado de los trámites, y entonces, lo vamos a 

someter, la votación que vamos a hacer es una segunda votación… 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Perdón, la tercera, gracias, profesor. La 

tercera votación, ya dos votaciones no han sido válidas, por lo tanto, si esta votación no fuere 

válida, entonces, el proyecto quedaría sobre la mesa, hasta tanto lo podamos volver a conocer, 

que puede ser en esta o en otra sesión.  Entonces, reitero, es el 9.10 del orden del día, este 

proyecto lo sometió el diputado Amado Díaz, Francisco o Solimán y Rosendy Polanco, es el 

mismo proyecto que aprobó la Cámara hace unos días, al cierre de la legislatura.  Y en una 

tercera votación, lo vamos a someter a votación en primera lectura.  Los diputados que estén 

de acuerdo, pulsan ‘sí’ y, por favor, los que no estén de acuerdo pulsen ‘no’, por favor.  Le 

pido a cada diputado que atiendan sus curules.  A votación, comenzó la votación, ‘sí’ o ‘no’”. 
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Votación 009 

Sometido a votación, por tercera vez, el proyecto de ley, 

resultó:  APROBADO EN PRIMERA DISCUSIÓN.  94  

DIPUTADOS A FAVOR, 02 DIPUTADOS EN CONTRA DE 

96  PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Voten, por favor, 

‘sí’ o ‘no’”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, en primera lectura”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO.9.11: Proyecto de ley Orgánica de Deportes y Recreación. 

(Proponente(s):  Jesús Martínez Alberty, Pedro Tomás Botello Solimán). Depositado el 

24/01/2023. (Ref.06583-2020-2024-CD).  

»Número de Iniciativa: 09182-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Lo sometió de nuevo el diputado Martínez 

Alberti y Pedro Botello.  ¡Atención!, quiero pedir, Botello, este proyecto…, ¡pónganme 

atención, por favor!  Este proyecto es, también, el mismo que aprobamos en la última sesión 

de la legislatura pasada, ¿es así Martínez?, por lo tanto, voy a solicitarle al Pleno que sea 

liberado de lectura, de ir a comisión, de debates y declarado de urgencia, es exactamente el 

mismo proyecto.  Los diputados que estén de acuerdo con liberarlo de los trámites pulsen 

‘sí’, y los que no estén de acuerdo pulsen ‘no’, por favor y declarado de urgencia”. 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=169361
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Votación 010 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley fuese liberado de los trámites 

correspondientes, y mediante el mismo procedimiento 

declarado su conocimiento de urgencia, resultó:  

APROBADO.  148 DIPUTADOS A FAVOR DE 148  

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos votando, 

‘sí’ o ‘no’.  Ya no hay sesión el viernes”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado, liberarlos de los trámites, por lo 

tanto, someto a votación el proyecto de Ley Orgánica de Deportes y Recreación, en primera 

lectura. Le recuerdo al Pleno que ha sido, previamente, declarado de urgencia.  A votación, 

‘sí’ o ‘no’”. 

 

Votación 011 

Sometido a votación el proyecto de ley, resultó:  APROBADO 

EN PRIMERA DISCUSIÓN. 132  DIPUTADOS A FAVOR 

DE 132 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos 

votando… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Proyecto de ley de Deportes, aprobado a 

unanimidad, como es ley orgánica, entonces, está aprobado en primera lectura.  De 

inmediato, vamos a proceder a cerrar esta sesión ordinaria y les convocamos para de 
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inmediato conocer de la extraordinaria, antes de conocer el proyecto, de deportes, quiero 

decirles que hoy es ‘Día del Servidor Público’, por lo tanto, extiendo mis felicitaciones a 

todos los servidores públicos de la República Dominicana, en especial a los colaboradores 

de la Cámara de Diputados, que como todos ustedes saben tienen que reinventarse en el 

tiempo con múltiples dificultades, trabajando duro y fuerte. Por eso, hoy es un día para 

agradecer a Dios la oportunidad de servir con ética y trabajar constantemente por la 

construcción de un mejor país. Agradecemos también a todos los servidores públicos del país 

por su valioso esfuerzo, por la valentía y con el entusiasmo que todos trabajan para 

engrandecer a este pueblo dominicano”. 

 

CIERRE DE SESIÓN 

 


